
新华社伦敦1月15日电（记者 张薇）曼联 15日凭借西
班牙人马塔的进球主场 1∶0小胜同样来自英超的狼队，由
此获得英足总杯第四轮参赛资格。

两队在 4日的第三轮比赛中 0∶0战平，不得不到老特
拉福德进行重赛。上次相遇甚至没有一脚射门打在门框范
围内的曼联 15日表现有明显改观。开场后两队的攻防转
换节奏都很快。狼队曾由内托先入一球，但视频助理裁判
（VAR）认定内托接球前其队友希门尼斯手球，进球宣告无
效。此后，两队各有机会，但直到第 67分钟场上僵局才被
打破。31岁的西班牙中路马塔突袭至禁区，而后巧妙将球
挑过出击的狼队门将，打入全场唯一进球。

保住足总杯赛场继续前行的机会后，曼联19日将在英
超赛场迎来硬仗——客场对阵一骑绝尘的利物浦。本赛季
至今英超比赛 20胜 1平的“红军”，唯一未能战胜的对手就
是曼联。然而，曼联头号射手拉什福德15日替补出场仅16
分钟就因伤下场，19日能否出战成疑，给“红魔”本就不乐
观的安菲尔德之旅又增添了几分忧虑。

足总杯：曼联重赛擒狼

新华社深圳1月15日电（记者
周欣 王丰）3 分 44 秒 07，奥运冠军
孙杨在 15 日晚举行的 2020 年国
际泳联冠军游泳系列赛深圳站男
子 400 米自由泳中强势夺冠，赢得
2020 年 的 第 一 场 胜 利 。 孙 杨 表
示，希望能站上东京奥运会最高领
奖台。

14 日在男子 200 米自由泳以
0.03秒优势夺冠的立陶宛选手拉普
西斯以3分 46秒 62获得 400米自由

泳亚军，中国选手季新杰以 3 分 48
秒 11获得第三名。

孙杨的这一成绩距离他在去年
光州世锦赛 400米自由泳四连冠的
成绩 3分 42秒 44相差 1秒多，算是
非常好的开始。

孙杨说：“我对这个成绩比较满
意，如果今天放得开一点，可能成绩
会更好一点，因为一般情况下，我的
400自一直保持在比较高的水平，没
有大起大落过，这就证明我的训练和

平时的付出还是非常扎实和有成效
的。不光是教练，我们团队的每个人
都在为我做保障，全力以赴，就是希
望我有好的表现。”

“东京奥运会，我希望能够站在
最高领奖台，不光为中国游泳队，也
为自己争口气。场内场外很多事，要
说完全没有影响那是不可能的，但是
作为一个训练了20多年的优秀运动
员，一个强大的心，造就了今天的孙
杨。”他说。

孙杨：
希望能站上东京奥运会最高领奖台
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又是一年新春到，又是一季健身潮流。
每年春节期间，“全民健身潮”都会激情地涌
动在中原大地上。全民健身庆新春，健健康
康过大年，早已成为郑州市春节期间的一种
时尚。目前，由郑州市体育局主办的 2020
年庆新春“健康过大年”全民健身系列活动，
已经在我市城乡如火如荼地进行中，这份新
年“健身大礼包”对于人们来说，正可谓是最
健康的新春“伴手礼”。

2020年 1月 1日，新年的第一天，郑州
市一年一度的元旦长跑活动在绿城广场如

约而至，也正式拉开了我市全年以及春节期
间全民健身系列活动的序幕。此后，马术俱
乐部赛、郑州市围棋公开赛等赛事陆续登场
亮相，逐步预热绿城健身潮。

2月 2日至 8日（农历正月初九至农历
正月十五），每年春节期间全国大学生篮球
邀请赛，将在绿城掀起激情的青春篮球风
暴。届时，喜欢篮球的广大市民可前往郑州
市体育馆一睹天之骄子们演绎激情“篮途”
的风采。

2月 5日（农历正月十二），郑州市庆新

春“健康过大年”全民健身系列展演活动，将
亮相中原福塔，健身秧歌、舞龙舞狮、广场舞
……老百姓喜闻乐见的全民健身活动以及
传统的民俗表演将轮番上场，为广大市民送
上“运动版”的新春祝福。

武术作为郑州市一张靓丽的“名片”，春
节期间全民健身系列活动自然少不了武术
这个“重头戏”。2020年河南省第十六届中
原大舞台武术展演活动（郑州分会场）暨郑
州体育大拜年，将于2月 8日至 9日（农历正
月十五至农历正月十六）在郑州市体育场举

行，届时除了太极拳、少林拳、心意拳等武技
著名代表人物的专场表演外，一些在现实生
活中难得一见的真功夫也将登台表演。

除了以上活动外，从 1月 29日（农历正
月初五）开始，我市各县（市）以及市区都将
结合自身特点，以“全民健身·健康中原”“全
民健身·振兴乡村”为主题，积极开展 2020
年庆新春“健康过大年”全民健身系列活动，
通过组织举办群众长跑、游戏、登高、民俗等
健身项目，让辖区的老百姓在全民健身中庆
新春，健健康康过大年。 本报记者 陈 凯

全民健身庆新春健健康康过大年
——2020绿城新春涌动健身潮

新华社北京 1月 16 日电
（记者 姬烨 汪涌）16日，《北京
2022年冬奥会吉祥物和冬残奥
会吉祥物》纪念邮票首发仪式
举行。

此次发行的纪念邮票一
套 2 枚 ，邮 票 图 案 名 称 分 别
为：北京 2022 年冬奥会吉祥
物、北京 2022 年冬残奥会吉
祥物。邮票设计整体简洁大
气，背景的白色与吉祥物的黑
色、红色形成强烈对比，视觉
效果清新明快。两枚邮票的
白底色中共出现 22 个“BEI-
JING 2022”字样，在设计上与
2017 年发行的《北京 2022 年
冬奥会会徽和冬残奥会会徽》
纪念邮票一脉相承。

整版邮票设计别具匠心。
首先，在整版邮票边饰中增加

了“冰墩墩”和“雪容融”的可爱
表情，丰富了邮票画面，增加了
整版邮票的观赏性。其次在整
版邮票边饰上首次同时使用全
镂空和半镂空打孔工艺，共镂
刻出 22朵雪花造型，雪花造型
若隐若现，进一步营造出冰雪
运动的浪漫动感氛围，也突出
了该套邮票的防伪性。第三是
整版边饰延续冬奥系列邮票特
色，印制了二维码，扫描二维码
可以欣赏该套邮票的精彩视
频。使用“中国集邮邮票百科”
小程序扫描邮票图案，还可以
了解更多邮票背后的故事。

在仪式上还揭幕了《北京
2022年冬奥会吉祥物和冬残奥
会吉祥物》普通邮资信封、普通邮
资明信片。

北京冬奥组委市场开发部

部长朴学东在接受采访时说：
“在春节前，我们向广大朋友奉
献有中国特色、冬奥特色和邮
政特色的纪念邮票。吉祥物广
受关注，而通过邮票这个载体
展现冬奥吉祥物，是让冬奥走
进千家万户很好的方式。”

中国邮政还推出了首日
封、邮折、邮册等系列邮品，在
各邮政网点销售，部分商品还
可在奥林匹克官方旗舰店和北
京冬奥会官方特许商品零售店
购买。

在北京冬奥组委的指导和
支持下，中国邮政围绕北京冬
奥会和冬残奥会筹备的重要时
间节点，先后发行了会徽、雪上
运动两套纪念邮票和会徽个性
化服务专用邮票，开发相关产
品80余款。

““冰墩墩冰墩墩”“”“雪容融雪容融””纪念邮票首发纪念邮票首发

接手中国女足一年半左右的主教练贾
秀全，有带队重返亚运会决赛的惊喜，也有
世界杯止步 16强的遗憾。回顾这段历程，
他近日接受新华社记者专访时说，他和团队
会靠着勇气、责任和担当去克服困难，并继
续着“内心无愧地把球队带好”的初衷，向他
执教以来的第二个“大考”——奥运会参赛
资格，发起“百分之百努力”的冲击。

贾秀全是本月在澳大利亚冬训期间接受
专访的。用他的话说，体能和技战术上的储
备、娴熟整体的打造、球员在疲劳状态下能否
对自己有稳定的掌控等，是冬训中一些重点。

谈到效果，贾秀全说还是不错的。在近
半年密集赛程后，他感谢队员们特别努力、
毫无保留完成了训练计划，因为6个月来其
实队员很疲劳，假期也是短暂的，所以她们
的表现、努力、欲望值得肯定。

奥预赛名单：调整不会太大

有25名球员参加了从元旦起在澳持续
两周的冬训。其中既有去年世界杯的主力

——门将彭诗梦、队长吴海燕、前锋王霜等，
也有参加过2015年世界杯但随后淡出国家
队的唐佳丽和马君，以及 2001年出生的前
锋张琳艳为代表的“希望之星”。

本月，中国女足在奥预赛的对手澳大利
亚队提前公布了 20人的名单。接下来，贾
秀全也要做一些取舍。

他说，集训的球员表现都不错，还有没
来集训的，也很有特点。教练组要考虑球队
整体状态的延续，以及训练当中哪个位置相
对欠缺，但不会调整太大。

谈到人员选拔，他说，几期集训主要根
据球队技战术要求以及联赛当中队员的表
现。此外，教练组希望留用一部分参加了世
界杯的队员，能够让她们把新队员带起来。

技战术强化：“快”字要细化

在冬训期间的一堂训练课，贾秀全在半
场密集攻防、全场分组对抗的演练中，关注
着细节，不时叫停训练来做示范，纠正队员
们丢球后小范围紧逼时的防守位置，并在由

守转攻时，强调队员的接应位置，以及第一
时间将球转移到更有利的位置。

“世界杯后我们做了总结，就想让球真
正加速。那基于传球，球速要快，传球的线
路要快，还有发现空当，迅速传球，包括防
守当中转换、拼抢、保护等，这‘快’字我们
都要细化。”

奥预赛目标：力争小组第一

共 7支球队分成两组参加下月举行的
奥预赛。每组前两名晋级附加赛。届时，每
组的头名将交叉与另一组的第二名，进行主
客场两回合比赛。获胜的两队与东道主日
本队参加奥运会。

由于 A 组韩国队实力最强，拿头名是
大概率，中国女足若能在 B 组力压澳大利
亚队拼到第一，将可能在附加赛中赛程相
对有利。

“我在跟球员强调，我们就是把这个
预赛当成决赛去踢，力争最好的成绩，最
好的状态，力争小组第一。当然你说万一

（小组第二）我们也会全力以赴，也不怕。
但是我们要最好的想法，那就力争小组第
一，把自己调整到最好，完成我们的目
标。”贾秀全说。

执教感言：内心无愧把球队带好

去年世界杯，贾秀全率队小组出线，最
终止步 16强。中国队防守严密顽强，体能
数据在各队中领先，但四场比赛只打入一
球，进攻能力不足成为暴露的问题。此外，
去年底的东亚杯，并不是最佳状态的中国女
足，在完败于日本女足后，教练组也受到一
定质疑。

回顾一年半左右的执教，展望下月的奥
预赛，贾秀全说：“其实我们是带着勇气，靠
着勇气来支撑自己，带着责任来时常鼓励自
己，鼓励我们这个团队，带着担当不怕一些
遇到的挫折，遇到的困难，甚至是谩骂。但
我们最终想做到内心无愧，尽自己的最大努
力，内心无愧地把球队能够带好。”

新华社记者 岳东兴 白旭

“冲奥一定全力以赴 带队做到内心无愧”
——专访中国女足主帅贾秀全

三战皆墨、一球未进，中国国奥队无缘奥运会的新闻，
想必已经无法刺激到国人的神经了。对大多数球迷甚至非
球迷而言，这样的结果毫无意外，赛前心底残存的那一丝丝
幻想，如今也可以丢掉——这就是中国足球的现实。

事到如此很多分析都很无力——无论是技战术上的、
选人用人上的、排兵布阵上的……很多分析都很有道理，
但很多药方又都是治标之策，根子上的问题在于，我们已
经全面落后于亚洲主要对手，甚至是一些本来不及我们
的对手。

看了连续两届U23亚锦赛，最大的感触就是对手在进
步。这个感触很可怕，因为输球不可怕，打不进奥运会也
并不是什么末日，但和两年前相比，我们不仅没能赢球和
进球，而是被对手全面压制，丢不丢球成了运气问题——
比如首战韩国和最后一轮打伊朗，都是最后时刻丢球输
掉比赛，后者还是一个点球，你可以说运气不佳，但运气
不佳掩盖的是实力不济，这种遮羞布，不要也罢。

如果说上届赛事越南队打进决赛令人印象深刻，马来
西亚队、巴勒斯坦队晋级八强令人大跌眼镜，本届赛事澳大
利亚、沙特、泰国等队的“复苏”则更令人绝望——这才是一
支劲旅应有的状态，可能有输球有起伏，但一定会卷土重
来。所以，也别耻笑日本和卡塔尔这次双双出局，毕竟，人
家早就证明过自己。

而中国足球，没有表现出这样的能力。
俗话说，不破不立。某种程度上讲，此次兵败未尝不是

一件好事，可以让中国足球在连续失败之后，能够真正审视
自己的实力和定位，再多一点痛定思痛的决心，少想一些终
南捷径的路数，甚至做好未来几届大赛仍然没成绩的心理
预期。

是时候丢掉幻想了，中国足球现在不差政策、不缺关
注，需要的是定下心来、狠抓青训、功成不必在我的决心和
气魄。

只要把足改方案落实好、贯彻好、实现好，再过十年二
十年，中国足球一定有精彩未来！

新华社记者 王恒志

丢掉幻想 正视现实

本报讯（记者 刘超峰）昨天上午，中国足协通过官方网站确
认，包括建业在内的中超各俱乐部已经全部提交工资奖金确认
表。同时，足协俱乐部《2019年俱乐部全额支付教练员、运动
员、工作人员工资奖金确认表》进行公示，公示将截止至2020年
1月 19日 17点。这也意味着，2020赛季中超 16支参赛队已经
全部确认，届时可以征战新赛季中超联赛。

此前有媒体报道重庆斯威、大连一方和升班马青岛黄海三
支中超队伍身陷欠薪风波。不过根据目前的情况来看，这三支
队伍都已经解决了问题，如期提交了工资奖金确认表，不会影响
到新赛季的征战。

与中超队伍顺利确认相比，中甲和中乙球队的日子却没有
那么好过了。川足面临解散，辽足、广东华南虎和上海申鑫等多
支低级别球队同样面临难题。尽管中国足协紧急发文将中甲、
中乙、中冠联赛递交工资奖金确认表的时间向后顺延至 1月 31
日，如果届时还有球队无法递交确认表，他们恐将与联赛无缘。

中超俱乐部全部提交
工资奖金确认表

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从建业足球俱乐部获悉，
绿城官网已经宣布，合同到期的建业小将龙威加盟浙江绿城，新
赛季将披上浙江绿城的战袍。

生于1995年的龙威，在场上司职后腰，自2016年起效力河
南建业期间，共为球队出场 30次，作为中场球员，龙威跑动出
色、上抢果断、出球精准、防守覆盖面积大，在攻防两端都有着出
色表现。

龙威加盟建业之前在湖北度过，他在2013年代表湖北队夺
得了全运会男足乙组的季军，并入选了国青队参加当年的亚青
赛。同样是在 2013年，龙威入选了武汉卓尔一线队，开启了他
的职业生涯，到2015赛季，龙威开始获得稳定的出场机会，年仅
20岁的他还曾出任场上队长。2016年，龙威转投河南建业，也
随队登上了中国最高级别的联赛舞台。

加盟建业后，龙威作为 U23队员多次首发出场。但去年，
龙威的上场次数明显减少，为了寻求更好发展，在合同到期后龙
威决定换个环境重新开始。

建业小将龙威转投绿城

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从河南省体育局获悉，在
日前于德国温特贝格结束的第十四届全国冬季运动会雪车项
目比赛中（国内目前暂无合适比赛场地），我省与吉林省联合
培养的运动员吴清泽与队友配合默契发挥出色，勇夺男子四
人雪车项目的金牌。这也是我省首次在全国冬季运动会上斩
获此项目的金牌。

据了解，全国十四届冬运会雪车项目的比赛于 1月 7日
开赛，为期6天，设有男、女双人和男子四人三个比赛项目，共
有北京、广东、重庆、河南、黑龙江、吉林等地 23名运动员参
赛。我省与吉林省联合培养的运动员吴清泽参加的是男子四
人雪车项目的比赛。

男子四人雪车长不超过 2.7 米、宽 0.67 米,选手与装备
加上雪车的总重量不得超过 630 公斤，四人座项目按照舵
手、中间队员、刹车手的顺序依次列座，中间的 2、3 号选手
作为推手，在出发的时候起到加速的作用。比赛中，每赛
次滑行 4次，以 4次比赛的累计时间计算成绩，用时少者名
次列前。

另据了解，在 2018年平昌冬奥会上，中国队实现了在雪
车项目上的首秀。2022年北京冬奥会雪车项目比赛将在延
庆赛区的国家雪车、雪橇中心进行，一共设置男子四人、男子
双人、女子双人及新增的女子单人四个比赛项目，将产生4枚
金牌。

河南健儿冬运摘金

本报讯（记者 陈凯）经过两天激烈角逐，河南省第七届滑雪
公开赛（探路者站），日前在巩义探路者中岳嵩顶滑雪度假区落
下帷幕。最终各项目组别名次各有归属。

本届滑雪公开赛，由河南省体育局主办，河南省社会体育
事务中心等承办，比赛设有双板回转男、女组，单板回转男、女
组，单板技术滑行公开组，双板回转赛青少年男、女组，单板回
转赛男、女组等项目组别，青少年组参赛选手的年龄为 6至 15
周岁。本次探路者站的比赛，共吸引了来自全省的近百名业
余滑雪运动爱好者参赛，大家在切磋交流的同时尽情演绎“冰
雪激情”。

滑雪公开赛巩义举行


